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        艱難的環境顯露我們內心真實的光景。在平靜安穩的環境中，我們的信心會顯

得“虛高”。我們以為自己很有信心，別人也以為我們信心很堅固。可是困境危機

會把信心的泡沫打破，我們真實的信心到底有多少，有多大，就會顯露無疑。 

         門徒已經跟隨耶穌一段時間，他們對耶穌也有一定程度的信心，他們想要聽

並且相信耶穌傳講的天國的福音。可是在這段經文中，門徒對耶穌的信心，對耶穌

到底認識多少，就顯露無疑了。門徒划船渡過加利利湖，可是船在行駛中，湖上忽

然起了暴風，把浪一波接一波打入船內，船幾乎滿了水，要沉了。門徒中有好幾位

職業漁夫，可就連漁夫，而且是天天在加利利湖行船的漁夫，在自己的主場都怕的

大喊，“我們喪命了！”可見情勢當真危急。在如此的環境中，門徒對耶穌的不信

也暴露出來。一來，他們質疑耶穌到底關不關心他們的安危，“我們忙得焦頭爛額，

你在那呼呼大睡，你不顧我們嗎？”二來，他們不信耶穌有能力平靜風浪，“我專

業漁民都束手無策，何況你呢。”被驚懼的門徒拽醒，耶穌就斥責風浪。一瞬間，

加利利湖由凶狠狂暴的猛虎變成了溫婉安靜的少女。門徒見狀，不是長舒一口氣，

終於得救了，而是更加地懼怕，“這到底是誰，他的能力比狂風巨浪的能力還要

大！”其實，熟讀舊約聖經的門徒心中已有了答案，耶穌是神的兒子，他是神，因

為只有神才能叫風浪平靜（參詩 89:9；107:29）。耶穌也叫門徒看到，我到底關不

關心你們。我與你們同船，同經風暴，你們怎麼會沉，我怎麼會叫你們喪命？ 

          爆發的疫情，或是別的“磨難的日子”，可以顯露基督徒生命真實的光景。

如果我們懷疑埋怨耶穌不管我們死活，或是害怕到似乎耶穌沒有能力拯救我們；那

麼用耶穌的話說，“你們還沒有信心嗎？”在艱難的時局剛強壯膽的秘訣就是信心。



這倒不是說我們的信心本身有多大能力，而是我們所信的對象堅實可靠，叫我們不

至搖動（詩 16:8）。真實的信心叫我們被神的大能掌控，而非被糟糕疫情的挾制。

雖然人在病毒面前那麼渺小，但是氾濫的病毒在神面前，不過就如一隻螻蟻。神說

叫它止住就止住，它多一秒都不敢存活；神叫它傳到哪裡，它一毫米也不敢越界。

真實的信心也叫我們確信大能的耶穌總不撇棄我們，在風暴中，他照樣與我們同在

（對照賽 63:9）。他既不愛惜自己的性命為信他的人捨了，他怎麼可能不顧我們

的性命？讓我們憑著信心面對疫情。雖然很多事情我們不確定，我們不確定疫情還

會持續多久，不確定自己是不是一定不會感染，不確定還有多少人會確診，死亡；

但是憑著信心，我們確實知道一些事情，耶穌愛我，他顧惜我們的性命；他也大有

能力， 若他不許，我連一根頭髮都不可能掉落；他會照著自己智慧的旨意帶領我，

就算經歷風暴，耶穌也要藉著風暴讓我們看清他的榮耀，帶領我們長進（請注意：

是耶穌要求門徒渡海，把門徒帶到風浪中去的）。並且我們確信，就算我今天離開

世上，我立馬就可以與耶穌面對面，享受永遠的安息。希望疫情不至於打破我們信

心的泡沫，暴露我們的貧窮；而是熬煉我們的信心，愈煉愈精（彼前 1:7）。 

          請默想並禱告：你信心到底有多少？你生命真實的光景是什麼？你敬畏耶穌

勝過懼怕其它一切人事物嗎？ 


